
Protokoll -  BGA- Sitzung am 17. November 2020 – 18:00 Uhr – Videokonferenz 

Anwesend: Hendrikje, Arzt, Torsten Sandersfeld, Anaïs von Fircks, Marlies Wutta, Jonathan Manti, 

Ulf Hoffmeyer-Zlotnik, Waltraud Eckert-König, Robert Bolze, Marius Miethig (Gast JuFo), Benno 

König, Mahafarin Rafati, Toni Kissing (Gast Jugendbeirat), Christian König (Moderation), Stefan 

Settels (Protokoll) 

Entschuldigt: Karen Voigtle, Günter Chodzinski, Claudia Reckermann, Claudia Fischer, Angelika 

Falkner-Musial 

1. Begrüßung: Christian König heißt alle herzlich willkommen. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

2. Letztes Protokoll vom 22.09.2020: Keine Beanstandung, aber das aktualisierte (es gab Änderungen 

von Jonathan Manti) Protokoll vom 22.09 wird nochmals rumgeschickt. 

3. Stand Finanzen – Stand 10.11.20 

 Jahresbudget Verwaltungspauschale Bewilligt Rest Beantragt 

Aktionsfonds (39.600) - 
44.000 

(4.400) 26.847,46 
 

17.152,54 0 

Jugendfonds (15.000) -
15.000 

s.u. 10.026,68 
 

4.973,32 0 

Öffentlichkeitsfonds (14.400) -
23.889 

(1.500+2389+5.600) 17.418,45 
 

6.470,55 0 

KuF-Kosten 56.000 s.o. 55.000 1.000 0 

Gesamt 138.889 (13.889) 109.292,59 29.596,41  

 
4. Infos: 
* Finanzen: Es gibt insgesamt noch 7 Ideen für Förderanträge, jedoch werden die Mittel in 2020 nicht 
ausgeschöpft. Die nicht verbrauchten Mittel werden an den Bund zurücküberwiesen. In 2021 stehen 
unabhängig davon dieselben Mittel zur Verfügung. 
Antragsideen: 
- Weihnachtsbogenschießen für Kinder – Verein Kinderkuk in Kooperation mit dem Saftladen  
Antragsumme 340,-€ 
- Offene Fahrradwerkstatt – ASB in Kooperation mit dem Jugendforum  Antragssumme knapp 
3000,-€ 
- Kleider Kreisel und Kaffee (Kleiderkammer / Nähcafe) – ASB in Kooperation mit der 
Willkommensinitiative  Antragssumme 4530,-€ 
- Bücher(telefon)zelle – Kunst und Kulturforum  Antragssumme ca. 6250,-€ (ca.2250,-€ in 2020 und 
ca.4000,-€ in 2021) 
- Digitalisierung: Unterstützung von Senioren – Seniorenbeirat  Antragssumme ca. 2500,-€ 
- Projekt zur Sensibilisierung von Mädchen und jungen Frauen hinsichtlich geschlechtsspezifischer 
Risiken im Internet – Frauenbrücke in Kooperation mit Schulsozialarbeit  Antragssumme (2021) 
noch unklar 
- Materialien / Spiele für den Einsatz von traumatisierten Kindern – Kirchenkreis Falkensee in 
Kooperation mit der Willkommensinitiative – Antragssumme noch unklar 
 
* Benno König lädt zum Online-Treffen des Bündnis gegen Rechts (18.11.2020 – 18:30-21:30) ein 
 
 
 



* Das Jugendforum kann bis zum 30.06.2021 in den Räumen des Jugendclubs „Alte Post“ bleiben. 
Trotzdem wird händeringend nach neuen, dauerhaften Räumlichkeiten gesucht. Dazu wurde ein 
Konzept erstellt. Die Grünen wollen das Anliegen in die SVV tragen: 
(https://www.jugendforum-fks.de/papierkram/konzept-platz-f%C3%BCr-die-zukunft/  
Robert Bolze bietet zwei Räume des ASB über dem Blumenladen in der Falkenhagener Str. an, die in 
Kombination mit Räumlichkeiten im Kultur- und Seminarhaus genutzt werden könnten. 
 
* SVV-Beschluss zur Aufnahme der Frauenbrücke: Jonathan Manti berichtet von der unschönen 
Debatte in der SVV und vom Abstimmungsverhalten der SVV 
Zusammensetzung des BGA: sind Beschlüsse der SVV für Neuaufnahmen nötig oder nicht? die 
Aussagen der Stadt sind da laut Jonathan Manti widersprüchlich (vgl. 2019/2020) 
* Verbleib der Handwerkerschaft und Neuaufnahme einer anderen Gruppe wird diskutiert; Tenor: 
Wir haken eingehend nach, da von der Handwerkerschaft neue Impulse und andere Perspektiven zu 
erwarten sind (auch Nachfrage nach Gründen für Fernbleiben); §1 Nr.3 GeschO soll kein 
Automatismus sein 
Ulf Hoffmeyer-Zlotnik: Lokales Bündnis für Familie beruft noch jemanden nach 
 
5. PAUSE 
 
6. Diskussion: (Die folgenden Ausführungen sind gemeinsam in einem Online-Protokoll entstanden 
und werden hier nur als Kopie eingefügt) 
 
„PFD 2020“ 
Was war gut? --> Corona-Demokratiekonferenz, Werkschau, Idee der Stadtteilkonferenzen, open-air-
Kino Jugendforum super!!!!! Infobroschüre "Bürgerentscheid", Vernetzung der PfDs-Brandenburg, 
Webinar "Verschwörungsideologien", Die Arbeit des Jugendforums und des Beirates!!!, 
Hygienekonzepte für Veranstaltungen, Vernetzung der Akteure und Gruppen in Falkensee 
 
Was war nicht gut / hat gefehlt? --> Die Gäste bei der Stadtteilkonferenz im Falkenhorst. :D, breite 
mediale Rezeption!!!, Orte an denen man sich treffen kann (Senioren, Jugend) 
 
„PFD-2021“ 
Ideen / Vorschläge / Formate / Zielgruppen: --> 
Stadtteilgespräche nachholen 
Planspiel Kommunalpolitik nachholen 
Jugendwahl (u18.org) zur Bundestagswahl (Zielgruppen: Schüler*innen, Jugendliche, Politiker*innen) 
(Wahlomat?) 
Plakataktion zur Bundestagswahl (BTW) 
Podiumsdiskussion BTW (zwei Veranstaltungen – eine für Schüler*innen und eine für die 
Allgemeinheit / in Verbindung mit der Jugendwahl) 
Werkschau nachholen (bspw. im Rahmen eines Sommerfestes) 
Barrierefreie Webseite und Werbung für "Barrierefreiheit" in Falkensee 
Vernetzung der BGA-Mitglieder untereinander, mehr öffentlichkeitswirksame Termine 
(Kurzvorstellung der Gruppen auf Webseite und ihre Angebote an andere Gruppen / interessierte 
Bürger*innen) 
Podcast-Reihe (in Kooperation mit poetry-slam) 
Sommerkino-JuFo 
Vernetzungstreffen Jugendlicher aus Brandenburg (in Falkensee) 
 
mehr Mut zu Veranstaltungen (mit guten Veranstaltungs- und Hygienekonzepten), notfalls 
kleinteiligere 
Veranstaltungen übertragen 
neue Formate (Hybridveranstaltungen / Streaming <--welche Technik wird benötigt?) 

https://www.jugendforum-fks.de/papierkram/konzept-platz-f%C3%BCr-die-zukunft/


 
Demokratiekonferenz 
Motto: "Angekommen in Falkensee?"; aufsuchende Veranstaltung, wir gehen zu den Leuten hin 
(Anregung: Willkommenspakete des Zentrumsmanagements) 
 
Flyer der PfD (und ihrer Gruppen mit Kontaktdaten) in Willkommenspaket des 
Zentrumsmanagements 
Kooperation mit Zentrumsmanagement (projektweise) 
 
---------------- Ende: 20:00 Uhr 
 
Nächste Sitzung: Die Termine für 2021 stehen noch nicht fest und werden rechtzeitig kommuniziert. 


